



Tomos 69
F 4114

DECLARACIÓN MINISTERIAL DEL C. CARLOS ALEXIS CARRETO RIVERA.

- - - En la ciudad de Iguala de la Independencia, Guerrero, siendo las 14:47 catorce horas con cuarenta y siete minutos del día doce de diciembre de dos mil catorce, ante el [REDACTED] Agente del Ministerio Público de la Federación, adscrito a la Unidad Especializada en Investigación de Delitos en Materia de Secuestros de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada de la Procuraduría General de la República, y quien actúa con sus testigos legales de asistencia que al final firman y dan fe, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16 21 y 102 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 1, 2, 3 y 8 de la Ley Federal Contra la Delincuencia Organizada, 127 bis 168 y 180 del Código Federal de Procedimientos Penales, 4 fracción I apartado "A" incisos b) y c) de la Ley Orgánica de la Procuraduría General de la República; 3 y 32 de su reglamento, comparece voluntariamente previo citatorio la persona que dijo llamarse CARLOS ALEXIS CARRETO RIVERA a quien se le PROTESTA para que se conduzca con verdad en el desarrollo de la presente diligencia, quien en este momento se identifica con su credencial para votar con clave de elector [REDACTED] expedida a su favor por el Instituto Federal Electoral, la cual presenta una fotografía a color que coincide con los rasgos fisonómicos del interesado, misma que se da fe de tener a la vista en original en términos del artículo 208 del Código Federal de Procedimientos Penales, de la que se extrae copia para ser certificada y agregar a la presente diligencia, haciéndosele saber de las penas en que incurrir los falsos declarantes, mismas que se encuentran previstas en el artículo 247 del Código Penal Federal, por lo cual una vez enterado de las penas a quien se conduce con falsedad protesto conducirse con verdad en todo lo que va a declarar seguidamente se procede a tomar sus generales quien DIJO: llamarse como ha quedado escrito, ser de veintitrés años de edad, por haber nacido el veintiuno de febrero de mil novecientos noventa y uno, ser hijo de los señores [REDACTED] (vive), y [REDACTED] (vive), de estado civil unión libre, originario y vecino de Iguala, Guerrero, con domicilio en calle [REDACTED] con número telefónico celular [REDACTED] con cuenta de Face Book alexiscarretorivera, grado de estudio Licenciatura en Criminología y Criminalística, de ocupación reportero de fuente policiaca del periódico Diario 21, desde hace cinco años aproximadamente, sin más generales que interesen de momento, seguidamente se hace saber el compareciente el derecho que le otorga el artículo 127 bis del Código Federal de Procedimientos Penales en el sentido de que tiene derecho a nombrar abogado para que lo asista en la presente diligencia, por lo cual una vez que ha tenido pleno conocimiento de este derecho que la ley le otorga manifiesta que por el momento no desea que lo asista ningún abogado ya que no lo considera necesario ya que yo no soy culpable de nada. En seguida se le hace saber el motivo de su comparecencia en relación a los hechos acontecidos en esta ciudad en la noche del día veintiséis y madrugada del veintisiete de



septiembre del presente año, a lo que señala que no tiene ningún inconveniente en declarar lo que le consta, por lo que en uso de la voz el compareciente.-----

DECLARA:

--- Que comparezco ante esta Representación Social de la Federación, de manera voluntariamente previo requerimiento hecho por esta autoridad y una vez que se me hizo saber el motivo por el cual fui requerido de manera voluntaria manifiesto lo siguiente: primeramente quiero manifestar que mi papa de nombre [REDACTED] desde hace cinco años dejo de laborar como reportero del periódico Diario 21, y mi papa el veintiséis de septiembre del presente año se encontraba en mi casa descansando y no salió y que actualmente se dedica a la construcción como albañil, agregando que el día viernes veintiséis de septiembre del año en curso, aproximadamente a las once quince u once y media de la noche recibí una llamada a mi celular que ya proporcione el numero en mis generales por parte de mi director de nombre [REDACTED] quien me dijo que le reportaban que en la calle Álvarez y Periférico en esta ciudad de Iguala, se había suscitado un enfrentamiento sin saber más datos, por lo cual me dijo que me trasladara a sus oficinas para de ahí irnos a dicho lugar ya que un grupo de personas darían una conferencia, para lo cual yo me encontraba en mi casa, y en ese momento le dije a mi esposa de nombre Estefanía Samanta Ortiz Ayala que me trasladaría a la calle ya mencionada porque que cubriría una nota, a lo que ella me dijo que me acompañaba indicándole yo que se quedara, ya que no sabía de qué se trataba a lo que me respondió que no, que ella iba, por lo que abordamos el vehículo de la marca Jetta Color Rojo, no recuerdo el modelo, ni las placas o número de serie, propiedad de la empresa donde laboro, el cual no cuenta con ningún distintivo que lo identifique como propiedad del diario y nos trasladamos a las oficinas del periódico ya citado para recoger a mi director el C. [REDACTED] y ya que lo recogimos nos trasladamos al punto donde sería la conferencia, estacionando el vehículo sobre el periférico fuera de la cinta asfáltica con dirección poniente a oriente, por lo que mi director y yo descendimos de dicha unidad dejando a mi pareja en el interior del vehículo, para trasladarnos hacia donde se encontraba un grupo de personas en dicho lugar, los cuales eran los que darían la conferencia de prensa, cuando nos estacionamos las personas que se encontraban en el lugar nos voltearon a ver como ciscados o espantados a lo que yo prendí las intermitentes y la luz interior para que pudieran apreciar que éramos reporteros bajándonos cada uno con nuestras respectivas identificaciones que nos acreditan como reporteros colgando a la altura del pecho, nos acercamos a los jóvenes nos identificamos como reporteros del periódico diario 21 y diciéndoles que si ellos habían marcado a dichas oficinas minutos antes a lo que nos dijeron que si, ya que querían dar una conferencia de prensa indicándonos que primero tuviéramos cuidado a donde pisábamos ya que había algunos casquillos percutidos los cuales estaban señalados con piedra, así mismo nos percatamos que en el lugar ya se encontraban diferentes compañeros de otros medios de comunicación, entre los cuales había El Sur, Redes del sur, Iguala TV, Canal del Valle, Televisa, Diaria de la Tarde, diario de Iguala entre otros que no recuerdo, los muchos nos señalaron que primeramente tomáramos graficas de los autobuses y uno de los muchachos que era como el encargado del grupo nos señaló



que tomáramos graficas en segundo plano de un charco de sangre, posteriormente después de esto un grupo de ocho personas nos dijo que ya nos darían dicha conferencia, al inicio de esta nos señalaron que eran estudiantes rurales a lo que nosotros le preguntamos que si eran de los conocidos ayotzinapos contestándonos que si, por lo que en ese momento siendo aproximadamente las doce de la noche cuando se inició la conferencia indicándonos ellos que eran estudiantes, por lo que la primer pregunta fue por parte de mi director quien les pregunto que si eran de los conocidos como ayotzinapos, a lo que nos dijeron que si, en seguida nos informaron que ellos habían llegado a esta ciudad con el objetivo de botear para recaudar fondos por que querían ir a la ciudad de México a una marcha que realizarían el dos de octubre, diciendo primeramente que llegaron a la central sin mencionar cual, y que ahí tomaron dos autobuses circulando por la calle de Galeana para posteriormente agarrar la continuación que es Álvarez y al llegar a la altura del periférico repentinamente una patrulla les cerro el paso señalando los jóvenes que desconocían si efectivamente eran policías u eran civiles vestidos de policías, después de eso un compañero del periódico el Sur de nombre [REDACTED] les pregunto que más sucedió después de que la patrulla se les cerro, preguntándole nuevamente "ustedes que hicieron con la patrulla que se les cerro", a lo que estos señalaron que la cargaron para retirarla de su paso fue entonces cuando uno de sus compañeros se desvaneció escuchando un estruendo dándose cuenta que eran detonaciones uno de ellos señalo que alcanzo a observar que los disparos eran al aire ya que si hubieran sido de frente u hacia ellos más hubieran quedado en el lugar, después de eso otro reportero que no recuerdo quien fue les hizo otra pregunta señalándoles que sabían el estado de salud de su compañero herido a lo que señalo el joven que estábamos entrevistando que solo sabía que estaba latente a la muerte y al terminar esa palabra se escuchó como un cuete fuerte a lo que todos nos quedamos observándonos unos a otros, después de esto se escuchó una ráfaga a lo que mis compañeros gritaron balazos y enseguida todos empezamos a correr yo al correr me cai levantándome y cubriéndome detrás del primer autobús que no vi de que línea era, al ya no escuchar disparos decidí correr nuevamente con dirección hacia el centro de esta ciudad llegando a la primera esquina doble a mano izquierda y llegando a la primer calle doble a mano derecha topándome con un callejón sin salida, donde me mete debajo de una camioneta vieja por temor a que estas personas anduvieran caminando y al primero que vieran le fueran a tirar, inmediatamente ya estando protegiéndome en el vehículo tome mi celular y le mande un mensaje a mi pareja ya mencionada preguntándole si estaba bien ya que ella se había quedado en el interior del vehículo sobre el periférico, pasaron como cinco minutos cuando ella me contesto únicamente diciéndome "Si" posteriormente empezamos a platicar por mensaje y le indique que no se moviera y que si veía algún carro u algo que se hiciera la muerte a lo que ella me contesto "oye tengo herido mi brazo derecho, diciéndole que iría por ella, contestándome que no, después de una hora y media o cuarenta minutos, me manda un mensaje diciéndome "oyes llegaron militares y me están revisando mi brazo", a lo que yo opte por ir inmediatamente ya que me encontraba a una distancia de unos doscientos metros aproximadamente, y al llegar me identifique con los militares como reportero a lo que

[REDACTED]

esto me preguntaron que que hacia en ese lugar, diciéndoles que había estado en una conferencia de prensa tomándome mis generales, después de haber platicado de lo sucedido me dijeron que me podía retirar indicándome que me llevara el vehículo. Después le pregunte a mi pareja por su herida mostrándome su brazo y señalándome que sentía un dolor. Al observar el vehículo me di cuenta que tenía el medallón y el parabrisas estrellado y que la llanta trasera del lado derecho se encontraba ponchada, al ver el vehículo así nos subimos prendiéndolo y avanzamos como unos cincuenta metros y le dije a mi pareja que para que nos arriesgamos y le dije me voy a meter en esta calle y voy a dejar el carro no vaya ser que nos encontremos gente mala y nos paren por el mal estado del carro además de que prefería su salud de ella, por lo que nos bajamos y cerré bien el carro para dejarlo aproximadamente cien metros de distancia del lugar de los hechos, al ir caminando para tomar un taxi de una casa me encontré a mi director diciéndome que me trasladara a las oficinas, por lo que en compañía de mi pareja siendo las dos y media o tres de la mañana nos fuimos a las oficinas y al llegar nos metimos, lugar donde se encontraba el director general el señor [REDACTED] que es el papa de mi director que ya he señalado, al platicar me dijo que había pasado y le comente los hechos y le dije que mi pareja se encontraba herida a lo que él, me indicó que me trasladara a una clínica por lo que yo decidí trasladarla a la Clínica Reforma ubicada sobre la calle reforma en el centro de esta ciudad, donde le brindaron la atención médica, y al pedirme los generales de mi citada pareja en el hospital, opté por cambiar apellidos y nombre de ella por razón de seguridad, registrándola con el nombre de [REDACTED] donde permaneció la madrugada del viernes y parte del día sábado dándola de alta como a las cuatro o cinco de la tarde del sábado veintisiete; agregando que yo alcance a ver dos autobuses sin recordar de que línea o empresa eran, así mismo quiero señalar que no vi de donde provenían los balazos ya que solo corrí hacia el centro de esta ciudad, tampoco vi personas armadas, los muchachos que dieron la conferencia no portaban mascarar es decir estaban descubiertos y eran como unos cincuenta aproximadamente, siendo todo lo que me consta en relación a dichos hechos, por lo que previa lectura de su declaración manifiesta que ratifica su contenido en todas sus partes y firma al final y al calce de la misma [REDACTED] por terminada la presente diligencia firmar [REDACTED]

----- D A [REDACTED]
EL DECLARANTE.

[REDACTED]
C. CARLOS ALEXIS CARRETO RIVERA.

TESTIGOS DE ASISTENCIA.

LIC [REDACTED]

C. [REDACTED]